

# El Eco de Cartagena.

Año XXVII.

DIARIO DE LA NOCHE.

Núm. 7692.

PRECIOS DE SUSCRICION.

CONDICIONES.

CARTAGENA.—Un mes, 2 pesetas; tres meses, 6 id.—PROVINCIAS, tres meses, 7'50 id.—EXTRANJERO, tres meses, 11'25 id.  
La suscripción empezará á contarse desde 1.º y 16 de cada mes.  
Corresponsales en París para anuncios y reclamos. Mr. A. LORRE, rue Caumarlin, 61.—JORN F. JONES 3, bis rue du Faubourg-Montmartre.—En Londres, 106 Fleet Street E. C.

Números sueltos 15 céntimos.

El pago será siempre adelantado y en metálico ó letras de fácil cobro. La Redacción no responde de los anuncios remitidos y comunicados, conserva el derecho de no publicar lo que recibe, salvo el caso de obligación legal.—No se devuelven los originales.  
Administrador.—D. EMILIO GARRIDO LÓPEZ.  
REDACCION Y ADMINISTRACION, MAYOR, 24.

Anuncios á precios convencionales.

MIÉRCOLES 6 DE JULIO DE 1887.

## MANIFESTACIONES BOULANGERISTAS.

Dicen de París, que los ministros Dau tresme y Heredia visitaron ayer los trabajos que se están haciendo para mejorar el curso inferior del Sena.

Al pasar dichos ministros por Vernón, Elbeuf y Ruan, numerosos grupos apostados en el camino prorrumpieron en desaforados gritos de «Viva Boulanger!» Este hecho demuestra, según dicen los amigos del General y los periódicos que le defienden, que éste no ha perdido la popularidad, particularmente en provincias.

La noticia de que no se lleva á cabo el proyecto de ensayo de movilización de un cuerpo de ejército, ha producido buen efecto en la Bolsa, pero los patriotas la explotan para combatir á la situación

## LO QUE HARA EL MINISTERIO SÉRVIO.

Los periódicos ministeriales sérvios aseguran que el nuevo gabinete está resuelto á no variar en lo más mínimo la política extranjera.

En lo interior proyecta importantes reformas, y entre ellas la modificación de la Constitución, dando mayor amplitud á los derechos individuales.

También se propone reducir notablemente los gastos del presupuesto próximo.

## LOS PRÍNCIPES EN EL DESTIERRO.

El periódico el *Figaro* explica de la manera siguiente la línea de conducta adoptada por el conde de París y los monárquicos para con el actual ministerio.

Dice que los príncipes extranjeros que fueron á Londres con motivo de las fiestas del jubileo de la reina Victoria, advirtieron al conde del peligro que corría la paz del mundo si Francia caía en poder de los radicales.

Añade que el heredero de un gran reino hizo un viaje de Londres á Sheenhouse, donde se encontraba el conde, para manifestarle que la formación de un gabinete Boulanger-Floquet equivaldría á una guerra franco-alemana al cabo de un mes.

En vista de esto, el conde de París aconsejó á sus partidarios que favorecieran un ministerio con tendencias más templadas y le prestasen su benevolencia.

## TEMORES DE DESORDENES EN BULGARIA.

Según noticias de Bulgaria, se consi-

deran inminentes nuevos desordenes en aquella regencia donde las pasiones políticas están en extremo sobreexcitadas.

El partido rusófilo gana, al parecer, terreno.

Se cree que la reunión de la Sobranje dará lugar á graves é inesperados acontecimientos.

## Noticias generales.

Ljos de amenguar, crece la gravedad del conflicto tributario nacido en Málaga á consecuencia del establecimiento de los derechos de consumos llamados íntegros.

A fines del pasado mes de Junio, y ánte el anuncio de que esos derechos empezarían á regir desde 1.º del actual, la Liga malagueña de contribuyentes y buen número de comerciantes é industriales interesados en el asunto se reunieron varias veces bajo la presidencia del gobernador civil, Sr. Larroca, para arbitrar los medios que condujeran á un arreglo con la empresa arrendataria de consumos; pero ésta no ha querido en modo alguno desistir de su propósito, y el conflicto ha venido, como era natural, inmediatamente.

Dada la situación difícil por que atraviesa Málaga cuando realmente hay allí un malestar profundo, y cuando muchísimos obreros están en huelga forzosa, el acuerdo tomado por aquella empresa, inoportuno y peligrosísimo, ha venido á agravar extraordinariamente la crisis.

A la sombra de los derechos módicos ó convenientes habían nacido y prosperado en Málaga muchas industrias, que ahora no podrán resistir el peso de impuestos más gravosos que los anteriores.

Con la aplicación de los derechos íntegros viene aparejado un repartimiento á las haciendas del extra-radio, en su mayoría ya arruinadas por la filoxera, y nada tendrá de extraño que la población de las afueras vaya á sumar sus protestas á las protestas de los habitantes de la ciudad.

Por eso hemos dicho al principio de estas líneas que el conflicto va en aumento.

Falta ahora saber cuales son los móviles que han guiado á la empresa arrendataria para establecer los derechos íntegros. Si se ha propuesto aumentar sus ganancias, el camino que ha elegido nos parece equivocado, pues el cierre de los establecimientos traerá la disminución del producto de los impuestos. Si ha querido buscar un conflicto para justificar la rescisión de su contrato, mal camino es ese también; otros hay más lisos y más llanos, que fácilmente habría encontrado

Dicen los periódicos de Jaca que en aquella comarca continúa el movimiento de tropas, dirigido á lo que parece, á vigilar la frontera

El día 19 dos compañías del regimiento de Gerona marcharon en dirección á los valles de Ausó y Hecho; el 25 una de ingenieros se dirigió hácia Sallent y el 29 fué reconcentrada en Canfranc parte de la Guardia civil que presta sus servicios en la montaña.

Manifiestan también que, después de demostrada su inculpabilidad, han vuelto á ocupar sus puestos en Jaca un comandante y varios oficiales de carabineros que habían sido llamados por el capitán General de Aragón por asuntos relacionados, á lo que se dice, con la cuestión de orden público.

## Dice El Imparcial:

«Todavía no hay nada decidido sobre el itinerario que seguirá la real familia en el próximo viaje veraniego pero se cree que irá primeramente á la Granja donde permanecerá una corta temporada, después de lo cual saldrá para San Sebastián, punto designado para que las infantas tomen los baños de mar.

A Bilbao irá la corte á mediados del mes de Agosto, y una vez terminadas las fiestas que deben celebrarse en dicha población, regresará á la Granja.

Respecto al día que saldrá la real familia, tampoco se ha fijado, por más que es casi seguro que sea antes de terminarse la presente semana.

En la Granja acompañará á S. M. la Reina, el ministro de Gracia y Justicia, y durante su estancia en las Provincias Vascongadas le reemplazará el Ministro de Marina.»

## Variedades.

### EL FÓSFORO Y EL PENSAMIENTO.

Un fisiólogo americano Mr. W. Atwater, estudia en el «Centuri Magazine» una cuestión aún poco conocida: la alimentación cerebral y las fuentes de la energía intelectual. Hay muchos, dice, que creen la actividad mental íntimamente unida á la cantidad de fósforo asimilada por el cerebro. Esta opinión parece fundarse en la presencia en la materia cerebral y nerviosa de ciertos elementos grasos fosforosos tales como la protogona, la lecithina, etc; de aquí se deduce que el trabajo mental supone un gasto de fósforo, y por lo tanto, que los alimentos ricos en fósforo ó reputados por tales, como el pescado, son particularmente propios para reparar las fuerzas cerebrales. No es raro ver aún á médicos distinguidos aceptar como una especie de axioma esta manera de ver, que sirve diariamente á gran número de

charlatanes para preconizar, por vía de anuncio, como alimentos reparadores del cerebro, compuestos que tienen por base el fósforo.

Es, sin embargo, incontestable que los elementos constitutivos de los tejidos cerebrales y nerviosos no difieren químicamente de los que entran en la composición de los demás tejidos y no contienen más fósforo. Sólo el reparto es distinto. Los elementos grasos fosforosos se hallan en otras regiones á más del cerebro y en mayor abundancia que en éste. La cerebrina, que es el producto verdaderamente característico del tejido cerebral, no presenta huellas de fósforo. Así, los fisiólogos y los químicos verdaderamente autorizados se han negado siempre á admitir que el fósforo esté más ó menos estrechamente enlazados ó sea más indispensables á la actividad cerebral que el carbono ó el ázoe, ú otro cualquier elemento de los tejidos animales y vegetales.

Esto no impide que todo el mundo repita la famosa frase alemana: «Ohne Keine Geranke» (sin fósforo no hay pensamiento), y que á cada paso se encuentre más ó menos definida la creencia de que el pensamiento procede del fósforo. La idea más extendida á este propósito es que la actividad del cerebro debe ir acompañada de cierta fosforescencia del órgano. La frase precitada ha tenido indudablemente la mayor parte en la difusión del prejuicio. Y lo más curioso es que no se sabe con exactitud quién es su autor. La última edición de la Enciclopedia británica se la atribuye á Buchner. «Para mí, prosigue Mr. Atwater, pertenece á Molaschott, que la formuló en sus «Lehre der Nahrungsmittel» (Teoría de los alimentos) hace unos cuarenta años. Era entonces «privat dozent» en la Universidad de Neidelberg, y se sabe que el extremo atrevimiento de sus doctrinas iba á hacerle perder su derecho á la enseñanza; lo que le llevó á la Universidad de Zurich primero, luego á Turín y por último á Roma, donde bien pronto debía jugar un importante papel político como senador y como ministro.

Varios fisiólogos amigos suyos me habían dicho hace mucho tiempo que su objeto, al formular su famosa frase, había sido, sobre todo, aguijonear á sus adversarios, desencadenar las discusiones y declarar netamente el pensamiento como una función de la materia organizada. El mismo convino en esto en una conversación que tuve con él hace unos cuantos años, añadiendo que nunca había querido decir que la actividad intelectual fuese específicamente unida al gasto del fósforo. Y realmente, todos sus escritos de entonces protestan contra tal interpretación. Pero ya sabéis, me dijo sonriendo, lo que son las palabras que hacen fortuna: Había querido llegar á la imaginación de las masas, y el éxito se-